
 

S e i t e  1 | 5 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 des  

Turn- und Spielvereins Hartenholm am 16.03.2023 

 

Beginn: 20:00 Uhr - anwesend: 37 Teilnehmer, davon 37 Mitglieder 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden 

Die 1. Vorsitzende Aline Voß eröffnet die Sitzung. Es werden alle Anwesenden begrüßt. 

„Langsam aber stetig wachen wir alle wieder aus unserer Coronapause auf. Unsere Angebote 

werden gut wahrgenommen. Dies wäre nicht möglich ohne das ehrenamtliche Engagement 

unserer Spartenleiter und Helfern. Der Sport in unserem Verein ist nicht denkbar ohne die 

BetreuerInnen, die beim Training, Wettkämpfen und Veranstaltungen ständig im Einsatz sind. 

Auch ist es nicht denkbar ohne die helfenden Eltern und Großeltern, die mit guten Diensten 

oder auch PWK-Fahrten bis hin zur Trikotwäsche unterstützen. Natürlich wäre unser 

Sportverein auch nichts ohne unsere ÜbungsleiterInnen und TrainerInnen. Mit dieser großen 

Beteiligung erschaffen wir ein großes Sportangebot für Jung und Alt. Das Ehrenamt ist ein 

unverzichtbares Gut und wir freuen uns immer über weitere Unterstützung.“ 

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 27.02.2023 per 

E-Mail form- und fristgerecht. Es folgten keine weiteren Änderungen oder Anträge. Die 

Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

Top 3: Grußwort der Bürgermeisterin 

Die Bürgermeisterin Frau Büge lässt sich entschuldigen. Sie lässt schriftlich Grüße 

ausrichten: „Es überschneidet sich mit einem anderen Termin, der doch etwas länger dauern 

wird, als gedacht. Meine herzlichsten Grüße an den Vorstand des TUS Hartenholm und alle 

Mitglieder. Die vor einiger Zeit mit mir besprochenen Mängel bzw. Wünsche habe ich 

angeschoben. Ein neuer Verbandskasten wurde bestellt und sollte bereits geliefert sein. Die 

Türen haben neue Schlösser bekommen und mein Vorschlag wäre, zusätzlich einen 

Schlüsselkasten anzubringen, sowie für den Fitnessraum, einen extra Eingang  zu erstellen. 

Leider ist die Gemeinde in diesem Jahr nicht in der Lage, etwas für die Leichtathletiksparte zu 

tun. Wie ich aus dem Schreiben ihres Spartenleiters ersehen habe, ist es auch mit ein paar 

Euro nicht getan. Hier können wir helfen, indem wir die Bahn über die Osterferien herrichten 

und wenn gewünscht, neuen Sand in die Grube fahren.“ 

 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

a) Rückblick: Der Gesamtvorstand tagte 4-mal und der geschäftsführende 3-mal im Jahr 2022 

und bisher 1-mal im Jahr 2023. Aline Voß bedankt sich bei den Spartenleitern für Ihre Zeit, 

ihre tatkräftige Unterstützung für den Verein und die vielen neuen Ideen für das Jahr 2023. 

Stellvertretend wird Folgendes von den einzelnen Sparten genannt: 

 

Die Fußballsparte ist weiterhin gut aufgestellt mit 142 Mitgliedern, davon 38 Jugendliche. Es 

sind nicht alle Positionen im Fußballvorstand besetzt, man ist noch auf der Suche nach einem 

neuen Jugendobmann. Zurzeit gibt es drei feste Mannschaften bei den Herren (1./2. Herren 

und Ü30), sowie die Jugend (C/D/E/F/G) mit insgesamt 14 Trainern. Die Spielgemeinschaft 

mit Schmalfeld u. Hasenmoor im Jugendbereich (als JSG Auenland betitelt) ist gut 

angenommen worden. Eine Männer Ü40/Ü50 als „Walking Football“ ist in Planung. Im 

Sommer 2022 wurde durch Abstimmung die Fußball-Homepage stillgelegt und ist nun mit 

aktuellen Trainingszeiten und aufgestellten Mannschaften auf der Vereinsseite zu finden. 

 

In der Handballsparte ist die Ballsportgruppe von den 3-6 jährigen gut besucht mit bis zu 25 
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Kindern. Tatkräftig wird Birgit Timm von Phillip Immenkamp unterstützt. Nach den 

Osterferien 2023 soll die Ballsportgruppe wieder in der MZH einen Platz erhalten, da die 

Grundschulsporthalle mit 25 Kindern zu klein ist. In der F-Jugend haben die Kinder Spaß und 

kommen mit Freude zum Training. Dort gibt es eine Kooperation mit Schmalfeld, welches 

dadurch auch mit vom Landesschulverein gefördert wird. Die E-Jugend ist im letzten Jahr so 

angewachsen, dass eine 2. Mannschaft angemeldet wurde. Durch einen Aktionstag, waren 

viele neue Kinder am Handball-Training interessiert. Neu hinzugekommen ist 2022 eine D-

Jugend, die von Jan Bendel trainiert wird (als gemischte Mannschaft). Bei den Damen sind 

durch die Pandemie so einige ausgefallen, und haben sich umorientiert. Birgit Timm nutze 

auch die Gelegenheit für einen Nachruf an Christel Zastrow, die mit 87 Jahren im letzten Jahr 

verstorben ist. Sie hat 1968 den Handball im Tus Hartenholm ins Leben gerufen und viele 

Jahre lang die Mädchen auch selbst trainiert. Damals waren im TuS nur Mädchen und Damen 

beim Handball erwünscht, so dass den Jungs und Männern nur die Option zum Fußballspielen 

angeboten wurde.  

 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im TuS mit den breitesten und abwechslungsreichsten   

Angeboten für die Mitglieder. Das aktuelle Angebot besteht aus Einradfahren, Kinderturnen, 

Jazz Dance, Pilates, Wirbelsäulengymnastik, Yoga und Zumba. Neu dabei ab 2022 ist „Fit mit 

50 - für Männer“ und geplant ist der Kurs „Stuhlgymnastik“. Für Fit mit Baby, Aerobic und 

Tanzen für 3-6-Jährige, sowie Kinderturnen für die Grundschüler werden neue 

ÜbungsleiterInnen gesucht. Das Kinderturnen, 3–6-Jährige und 0–3-Jährige und auch das 

Einradfahren haben zurzeit einen Aufnahmestopp, da die Nachfrage sehr groß ist. Fenna Moje 

hat das Kinderturnen für Nicola Krukenberg übernommen. Wer Interesse an einer Ausbildung 

zum Übungsleiter hat, ist gerne willkommen und auch der Verein würde dort gerne finanziell 

mit unterstützen wollen.  

 

Die Tischtennissparte ist zurzeit mit 12 Mitgliedern am Trainieren, und es gibt eine 1.+2. 

Herren. Zwei große Meisterschaften in Bad Segeberg wurden gespielt, wobei der TuS mit drei 

Mitgliedern vertreten war und so konnte die Bezirksmeisterschaft und auch die 

Kreismeisterschaft gesichert werden. Die 1. Herren hat die Möglichkeit, somit in diesem Jahr 

in die Kreisliga aufzusteigen. Badminton ist mit 12 Mitglieder noch regelmäßig am Spielen. 

 

Die Sparte Volleyball wurde vom Gesamtvorstand aufgelöst. Es wird auf eine neue 

Mannschaft gehofft, denn Platz und die Optionen sind im TuS Verein vorhanden. 

 

Die Kraftraumsparte hat momentan 12 Aktive, davon 6 regelmäßige Mitglieder. Es wurde 

gestrichen und auch die Elektrik wurde im Raum verbessert. Schade für den Kraftraum war 

die Schlüsselproblematik, da es oft keine Möglichkeit gab, in den Kraftraum zu gelangen. 

 

Im Tennis konnte letztes Jahr gut der Sport ausgeübt werden mit insgesamt 58 Mitgliedern. 

Burkhard Peisl bedankte sich herzlich beim Vorstand sowie bei der Gemeinde, die die 

Platzpflege einmal im Jahr finanzieren. Zurzeit gibt es 7 Mannschaften, alles Herren in 

verschiedenen Altersklassen. Vor zwei Jahren gab es noch eine Damenmannschaft, die sich 

aufgelöst hat. Montags gibt es auf dem Tennisplatz eine Art „Kuddelmuddel“ ,wo alle herzlich 

eingeladen sind, sich im Tennis mal auszuprobieren. Im Sommer 2022 wurde die eigene 

Tennis Homepage aufgelöst und ist nun mit allen Infos wieder auf der Vereins-Homepage zu 

finden. 

 

Die Leichtathletikgruppe war am Anfang der Gründung mit als Angebot bei der Turnsparte zu 

finden. Schnell wurde die Leichtathletiksparte ins Leben gerufen, da viel Potenzial in dieser 

neuen Sparte zu finden ist. Im Januar 2022 ist die Sparte mit 22 Kinder, 8–15-Jährige, 
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gestartet. Im Winter 2022 sind die Mitglieder auf 12 gesunken. Die Jahrgänge sind sehr weit 

gefächert und eine zweite Mannschaft würde sich noch nicht lohnen. Die Kinder fordern 

teilweise auch Wettkämpfe und nun wird nach Möglichkeiten gesucht. Das Draußentraining 

auf dem Sportplatz ist nicht immer einfach zu bewältigen, da es keine richtige Lauf – Werf- 

und Springstrecke gibt. Die Anträge an die Gemeinde wurden auf Eis gelegt. Neue Gesichter 

und Jugendliche, die sich im Laufen, Werfen und Springen mal ausprobieren wollen, sind 

gerne willkommen. 

 

b) Ausblick bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 2023: Das beliebte Sportcamp, geleitet 

von Birgit Timm, wird auch dieses Jahr wieder in den Sommerferien stattfinden, und im 

Januar 2023 gab es nach der Coronapause wieder das beliebte Bloomberg Cup Fußballturnier 

in der Mehrzweckhalle. Gesucht wird für die anstehende Veranstaltung 2024 ein Ausschuss 

für den 111. Geburtstag des Tus Hartenholm.  

 

Top 5: Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

15 Jahre Meike Apfelbaum, Jörg Dunker, Timon Engelhardt, Kay Köck,   

  Torben Petersen-Lund    

25 Jahre Marek Apfelbaum, Ute Hartmann, Lasse Huber    

40 Jahre Erik Hartmann 

45 Jahre Irma Gabbert, Birgit & Karl-Heinz Panten, Klaus Siewert 

50 Jahre Frauke & Fritz Lorenzen 

 

Für das Jahr 2022 ernennt der TuS Hartenholm Inge Bätjer zur Sportlerin des Jahres. 

Krankheitsbedingt konnte sie leider nicht anwesend sein, ein paar Worte wurden trotzdem von 

Frederike Petersen-Lund gesagt: Inge Bätjer ist seit 1987 Mitglied des TuS Hartenholm. 

Angefangen hat sie auf dem Tennisplatz. Seit 20 Jahren schöpft sie aber das Angebot der 

Turnsparte aus. Im Jahr 2022 fiel sie sehr positiv auf: Wie selbstverständlich hat Inge die 

Wirbelsäulengymnastik geleitet und Helga vertreten, als diese krank wurde – und das über 

mehrere Monate. Der Tus ist sehr dankbar für dieses aktive Mitglied, das sich nebenbei auch 

so engagiert und einspringt.  

 

Top 6: Kassenbericht 2022 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Der Kassenbericht 2022 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Rita 

Oldenburg erläutert die Details und steht für Fragen bereit. Wie in den Vorjahren stellen die 

Mitgliedsbeiträge die höchste Einnahmequelle dar, sowie die Übungsleiterkosten den größten 

Ausgabenposten. Die Fußballsparte hatte ihren Spartenbeitrag erhöht, was auch in der 

Vereinskasse positiv zu bemerken war. Auch die zwei größeren Spenden von der 

Raiffeisenbank haben zum Einnahmeplus beigetragen, sowie nicht geleistete Arbeitsstunden 

von über 1.000€ kamen dem Verein zugute. Als Ausgabe wurden die Schiedsrichterkosten 

genannt, die nun nach der Pandemie wieder regelmäßig gezahlt werden und auch die 

Baumpflege auf dem Tennisplatz war eine hohe Summe. Insgesamt ist jedoch anzumerken, 

dass gut und diszipliniert gewirtschaftet wurde. Der Haushaltsplan 2023 wird von Rita 

Oldenburg vorgestellt und einstimmig genehmigt.  

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

Dominique Kruse (erster Kassenprüfer), verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 01.03.23 

welche er zusammen mit Uwe Osterwold bei Rita Oldenburg durchgeführt hat. Die Kasse und 

Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin und der Vorstand 

wurden einstimmig entlastet.  
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Top 8: Wahlen 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen: 

a) Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand 

Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 

 

• Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

• Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

• Spartenleitung Kraftraum: Jerik Hartmann 

• Spartenleitung Leichtathletik: Malte Brand 

• Spartenleitung Tennis: Burkhard Peisl 

• Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

• Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt. Für die weiteren Wahlen übernimmt Patrick 

Petersen-Lund die Wahlleitung. Er befragt die Mitglieder, ob die Wahl öffentlich oder geheim 

stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für die öffentliche Wahl. 

 

a) 1.Vorsitz (für 2 Jahre) 

b) Kassenwart (für 2 Jahre) 

c) Jugendwart (für 2 Jahre) 

d) 2.Kassenprüfer (für 2 Jahre) 

 

a) Die bisherige Vorsitzende Aline Voß wird einstimmig wiedergewählt. 

b) Als Kassenwart übernimmt weitere 2 Jahre Rita Oldenburg. 

c) Der Jugendwart wird mit Beate Bock erneut bestätigt. 

d) Als Kassenprüfer stellt sich Rita Lübke-Hahn zur Wahl, welche einstimmig anerkannt wird. 

Auch gemeldet hat sich Markus Valentin, der sich ggf. im nächsten Jahr erneut anbietet. 

 

Top 9: Anträge 

Dem geschäftsführenden Vorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Top 10: Verschiedenes 

Der Verein sucht für den 111. Geburtstag des Vereins im Sommer 2024 einen Ausschuss, der 

die Veranstaltung und die Planung der Feier übernimmt. Es sollten 5-8 Personen sein. Aline 

Voß wird als erste Vorsitzende mit dabei sein, sowie bisher zwei freiwillige: Uwe Osterwold 

und Matthis Eckold. Zur Unterstützung werden noch weitere Ehrenamtler gesucht; zwei 

Personen aus dem Ausschuss des 100. Geburtstag sind gerne bereit bei 1-2 Sitzungen ihre 

Abläufe und Tipps an den neuen Ausschuss mitzuteilen. 

 

Durch die Neugestaltung der Homepage sucht der Verein nun neue regionale Sponsoren, die 

den Verein unterstützen, zum einem auf der Plattform als digitale Werbemöglichkeit und in 

der Mehrzweckhalle in Bannerform. Ein Sponsorenvertrag mit allen Informationen ist auf der 

Homepage zu finden. Zudem wurden auch ein paar Worte zur neuen Homepage angemerkt. 

Die Sparte Fußball und auch Tennis werden wieder gemeinsam mit dem Verein auf einer Seite 

präsentiert und zeigen sich wieder als Einheit. Auch der Jugendfußball möchte sich wieder 

mehr in die Sichtbarkeit bringen. Neu mit eingefügt wurden die letzten Protokolle der 

Jahreshauptversammlung, damit diese für die Öffentlichkeit einsehbar sind. Auch die 

gesamten Spielpläne vom Handball, Fußball und Tennis sowie Tischtennis sind dort 

übersichtlich zu finden. 
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Ende: 21.20 Uhr 

 

Hartenholm, den 16.03.23 

 

 

   

Aline Voss 

(1. Vorsitz) 

Rita Oldenburg 

(Kassenwart)   

Ribanna Mehrkens 

(Schriftwart) 

   

 

 

  

Jan Bendel 

(2.Vorsitz) 

Beate Bock 

(Jugendwart) 

 

 


